

# 衆議院内閣委員会ニュース

【第219回国会】令和7年12月3日（水）、第5回の委員会が開かれました。

- 1 内閣の重要政策に関する件、公務員の制度及び給与並びに行政機構に関する件、栄典及び公式制度に関する件、男女共同参画社会の形成の促進に関する件、国民生活の安定及び向上に関する件及び警察に関する件
- ・木原国務大臣、あかも国務大臣、城内国務大臣、小野田国務大臣、佐藤内閣官房副長官、三谷法務副大臣、中谷財務副大臣、川崎内閣府大臣政務官、古川内閣府大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。
- (質疑者) 草間剛君（自民）、青柳仁士君（維新）、岡田悟君（立憲）、眞野哲君（立憲）、櫻井周君（立憲）、平林晃君（公明）、上村英明君（れ新）、塩川鉄也君（共産）、橋本幹彦君（国民）

(質疑者及び主な質疑事項)

## 草間剛君（自民）

- (1) 海洋調査船、探査機、海洋研究設備等の重要性及び深海探査能力の維持拡大に取り組む必要性
- (2) サイバー安全保障
- ア サイバー対処能力強化法に基づく協議会を機能させるための政府の取組
  - イ 平時からの官民の継続的な対話及びフィードバックの仕組みづくりに留意する必要性
- (3) 東京湾の危機管理
- ア 有事の際に東京湾内の船舶をコントロールする方法
  - イ マリーナの船舶の所有者の情報を共有する仕組みを整える必要性
  - ウ 災害時だけでなく有事に備えた訓練を港湾管理者とともに進めていく必要性

## 青柳仁士君（維新）

- (1) 租税特別措置・補助金見直し担当室
- ア 米国の政府効率化省との違い
  - イ 過去の行政改革の成果や反省に対する政府の認識
- (2) 租税特別措置
- ア 時限措置の多くが延長されている状況及び補助金による代替可能性についての政府の認識
  - イ 租税特別措置に対するこれまでの検証内容及び次年度以降への反映状況

## 岡田悟君（立憲）

- (1) 高市内閣の経済財政政策
- ア インフレの環境下における財政政策及び金融政策の方向性についての城内国務大臣の見解
  - イ 「表現者クライティリオン」（2023年3月号）の鼎談記事における城内衆議院議員の発言の意味
  - ウ 円安の下での高圧経済的政策の是非
  - エ 戰略的な財政出動と所得増及び消費マインドの改善との整合性
  - オ 戰略的な財政出動と責任ある積極財政の違い
  - カ 債務残高対GDP比における債務について総債務と純債務を比較しようとする理由
  - キ 純債務残高算出に当たってのGPIFの年金積立金の取扱い
  - ク 債務残高対GDP比におけるGDPの種類
  - ケ 実質GDPを伸ばすための政府の取組
- (2) 大学に派遣中の総務省職員の行為の政治的中立性についての総務省の見解

### 眞野哲君（立憲）

#### 犯罪被害者支援

- ア 犯罪被害者支援のワンストップサービスの現状及び評価並びに改善のための具体的取組
- イ 都道府県ごとに設置されている支援センターの体制、人員及び予算のばらつきの現状
- ウ 支援センターのスタッフの資質向上に向けた教育についての政府の考え方
- エ 性犯罪や性暴力の被害者に対するワンストップサービスの内容
- オ 被害者支援の司令塔として被害者庁を設置する必要性についてのあかま国務大臣の見解
- カ 被害者支援の重要性を踏まえた法的サポートの現状

### 櫻井周君（立憲）

- (1) 11月26日の衆議院内閣委員会で小野田国務大臣が報道内容を事実として答弁した理由
- (2) 佐藤内閣官房副長官の裏金問題に関する説明責任及び真相究明に取り組む必要性
- (3) 自由民主党奈良県参議院選挙区第二支部への法人からの政治献金
  - ア 法人への返金時期及び不正受給した法人であるとの認識の有無並びに返金が遅れた理由
  - イ 再発防止の方法及び企業・団体献金を禁止する必要性
- (4) アベノミクスは積極財政・緊縮財政のいずれに該当するかについての城内国務大臣の見解

### 平林晃君（公明）

- (1) 日本の技術開発や交渉力に懸念がある中、国際標準化の推進についての小野田国務大臣の見解
- (2) いじめ事案において学校が警察に相談、通報すべきか判断に迷う場合の対処のあり方
- (3) 警察の不祥事が多発する中、警察改革の達成に向けたあかま国務大臣の見解
- (4) 大川原化工機事件を踏まえ、取調べの可視化を不正輸出事件捜査に限らずに拡大していく必要性

### 上村英明君（れ新）

#### 外国人との秩序ある共生社会の実現と不法滞在者ゼロプラン

- ア 不法滞在者の概念
- イ 出入国在留管理庁、関係閣僚会議、有識者会議及び小野田国務大臣の担務の関係性
- ウ 難民申請中の強制送還により家族が分離される状況についての小野田国務大臣の見解

### 塩川鉄也君（共産）

#### 介護職員及び保育士の賃上げ

- ア 骨太方針2025の公定価格の引上げ方針に変更がないことの確認
- イ 介護職員の賃金の水準及び他職種と遜色のない待遇改善の目標達成時期を明示する必要性
- ウ 保育士の賃金の水準及び他職種と遜色のない待遇改善の目標達成時期を明示する必要性

### 橋本幹彦君（国民）

- (1) 実質賃金についての高市内閣としての目標の有無
- (2) ワイズスペンディングの観点からの高市内閣の物価高対策の妥当性
- (3) 高市内閣のインテリジェンス改革
  - ア 問題意識並びに組織の再編、権限の強化及び人材の育成についての木原国務大臣の見解

- イ 内閣情報調査室のプロパー職員の幹部登用の現状
- ウ インテリジェンスの観点からの大川原化工機事件の教訓についてのあかま国務大臣の見解

2 公務員の制度及び給与並びに行政機構に関する件（人事院勧告）

- ・川本人事院総裁から説明を聴取しました。